JAÉN 12 CELEBRACIÓN DEL PATRÓN DE LOS ESPECIALISTAS



HERMANDAD. Junta directiva del Colegio de Ingenieros Técnicos Industriales, durante la cena celebrada en el Parador de Santa Catalina.

Los ingenieros se hermanan

Los profesionales reconocen a los colegiados con 25 años en el colectivo

DIANA SÁNCHEZ PERABÁ

os ingenieros técnicos industriales y de grados celebraron el día de su patrón San José con una cena de hermandad. Entre agradables encuentros, los profesionales se pusieron al día sobre sus vidas y sus trabajos en una velada que los reunió en las nobles dependencias del Parador.
Organizado por el Colegio Ofi-

Organizado por el Colegio Oficial de Ingenieros Técnicos Industriales, el acto también citó al colectivo en la Capilla de San Antonio, donde se ofreció una misa en honor a los fallecidos.

Entrada la noche, unos doscientos asistentes se reunieron para degustar diferentes platos. Además, la organización reconoció a 27 integrantes que cumplen sus 25 años como colegiados. "Llevamos unos seis años reconociendo la labor de los más mayores. Ahora mismo, no tenemos otro para los que cumplen

50 años, porque nuestro colegio no es independiente desde 1983", explica el presidente del colegio jiennense, Miguel Ángel Puebla, quien matiza que, antes, pertenecia a Sevilla. En este sentido, el representante del colectivo indica que, en la actualidad, son 1.300 los colegiados en la provincia.

Aunque Puebla manifestó echar de menos a las autoridades política en la cena de hermandad, valoró el encuentro como un acto de convivencia entre los compañeros de profesión. "Para nosotros es una tradición, que en Jaén no se ha perdido, a diferencia de otras provincias", dijo el presidente. Además, subrayó: "Nuestros trabajadores siguen ahí y mantenemos el tipo con nuestra cena, pese a los recortes. Para nosotros el valor humano y social de esta cena es fundamental".

Por otra parte, hoy, los ingenieros celebran un consejo andaluz, con una comida de hermandad. POLICÍA DEL BULEVAR

Críticas del PSOE a la gestión de la seguridad

El PSOE critica que el alcalde, José Enrique Fernández de Moya, "no" quiera apostar por la seguridad de los vecinos del Bulevar y haya "renunciado" a su promesa de construirles la sede de la Policía Local.

Así lo señaló la concejal socialista en el Ayuntamiento de Jaén Matilde Cruz, quien afirmó que el compromiso "es del alcalde, del PP". Una promesa que verbalizó, apuntó Cruz, ante la casi totalidad de miembros de la Policía Local de Jaén en el transcurso de varias citas consecutivas con motivo de la fiesta del patrón de este cuerpo. "A día de hoy, y a dos meses de que deje la Alcaldía, de aquel compromiso los vecinos del Bulevar no saben nada", diio.

levar no saben nada", dijo.
Cruz detalló que la obra está
ligada al convenio que el Ayuntamiento y la Junta firmaron
para la construcción y puesta en
marcha del tranvia. Debido al
traslado de la sede de la Policia Local de Vaciacostales por
las obras del sistema de transporte, el acuerdo contemplaba
una subvención de más de 9 millones de euros. [M. R. C.]

COMPLEJO HOSPITALARIO

Teléfono para fomentar las donaciones de óvulos

La Unidad de Reproducción Asistida del Complejo Hospitalario de Jaén ha dispuesto
una línea telefónica, con el número 953008842, para fomentar e informar a las mujeres
sobre los requisitos y los trámites necesarios en las donaciones
altruistas y anónimas de óvulos,
que ya pueden realizarse sin que
sea necesario que las jiennenses
deban desplazarse a Granada u
otro hospital público andaluz o
del resto de España.

Las pacientes que vayan a pasar un tratamiento oncológico también pueden conservar sus óvulos en este servicio
hasta que puedan ser fecundados después de terminarlo.
Todo esta información puede
encontrarse dentro del apartado denominado "Ciudadanos"
de la web del hospital de la capital jiennense del Servicio Andaluz de Salud (SAS), cuya dirección es www.juntadeandalucia.es/servicioandaluzdesalud/chj.es. [M. R. C.]

El Observatorio de la UJA se abre para el eclipse

Niños del "María Zambrano" disfrutan con la Astronomía

Aunque las nubes no dejaron observar el eclipse de Sol parcial, los expertos del Observatorio de Astronomía de la Universidad de Jaén (UJA) explicaron el fenómeno a algunos miembros de la comunidad universitaria y a un grupo de escolares de Infantil del colegio María Zambrano. Gracias a un planetario y a la visualización del eclipse —vía web desde otras partes del mundo donde sí se ha podido observar—, los profesores Josep Martí Rivas y Pedro Luque Escamilla, del Departamento de Física de la UJA, detallaron cómo y por qué se produce el eclipse.

Ante la admiración de los

Ante la admiración de los asistentes y la curiosidad y sorpresa de los pequeños, el catedrático de Astrofisica Josep Martí explicó: "Este fenómeno es fruto de la interposición de la Luna entre el Sol y la Tierra. Tipicamente hay varios por año, aunque no todos son visibles desde los diferentes puntos de la Tierra."



ASTRONOMÍA. Miembros de la comunidad universitaria y niños observan el eclipse parcial de Sol.

El experto adelantó que habrá que esperar hasta el año 2026 para que, desde la Península Ibérica, se pueda contemplar un eclipse total de Sol. No obstante, matizó que quien quiera presenciar uno antes, podrá hacerlo en Estados Unidos en 2017. Por su parte, los asisten-

tes en el Observatorio plantearon diferentes preguntas a los expertos, que respondieron con argumentos sencillos y adaptados a las edades de los presentes. Asimismo, mientras los pequeños disfrutaron con los diferentes instrumentos de las instalaciones universitarias, los más mayores, se emocionaron con el fenómeno.

La actividad fue organizada desde la Unidad de Cultura Científica y de la Innovación (UCC+i), en colaboración con el Área de Astronomía y Astrofisica del Departamento de Fisica de la UJA. [D. S. P.]